

Presidencia Informa



Enero / Febrero 2023



Apreciados Porcicultores,

Comparto con ustedes este breve resumen con el que queremos desde la Asociación Porkcolombia contarles algunas de las gestiones que hemos adelantado en los primeros meses de 2023.

Como parte de la promoción de la asociatividad entre pequeños, medianos y grandes productores, venimos acompañando el proceso de consolidación de la Asociación de Porcicultores del Caribe – Asoporcaribe, conformada recientemente. Con parte del grupo directivo y con el acompañamiento de nuestros colaboradores, brindamos a esta organización información relevante frente a los servicios que Porkcolombia como asociación puede prestar a sus afiliados, buscando facilitar el desarrollo de sus actividades, con asesorías y acompañamiento permanente durante todas las fases de la cadena cárnica porcícola.

También adelantamos varios talleres regionales en los que, en diálogo directo con nuestros porcicultores, hemos ido identificando sus necesidades de capacitación para con base en este insumo establecer una oferta de servicios que atiendan estos requerimientos.

A la Asociación Porkcolombia llegaron dos nuevos directores en esta primera parte del año. Se trata de José Fernando Naranjo y William Lozano, quienes asumieron la Dirección del Área Técnica y la Dirección del Área de Comercialización, respectivamente. A ellos les damos la bienvenida a nuestra organización, acá conoceremos sus perfiles.

Finalmente, les contamos la agenda que parte del equipo directivo desarrolló en su visita técnica a Dinamarca, país referente en el desarrollo de la industria porcícola. En territorio danés conocimos de primera mano las más recientes tendencias en diagnóstico sanitario dentro del sector, así como también se adelantaron gestiones orientadas a la suscripción de convenios de cooperación y de capacitación en diversas áreas de la producción porcina.

JEFFREY FAJARDO LÓPEZ

Presidente Ejecutivo

Encuentro con representantes de la Asociación de Porcicultores del Caribe – Asoporcicaribe



El pasado 10 de febrero en la ciudad de Montería, nuestros directivos sostuvieron un productivo encuentro con representantes de la Asociación de Porcicultores del Caribe – Asoporcicaribe. Allí, nuestro presidente ejecutivo Jeffrey Fajardo, hizo entrega de un reconocimiento al presidente de esta nueva asociación, Emilio Otero Dajud, por su conformación en pro del fortalecimiento de la porcicultura y su aporte al desarrollo económico del sector, de nuestro país y el bienestar de todos nuestros asociados.

Asimismo, como parte de la agenda del encuentro, el equipo técnico de Porkcolombia explicó los servicios que presta Porkcolombia a todos los porcicultores y las ventajas de estar afiliado a nuestra asociación, extendiendo la invitación a todos los porcicultores de la región para que también hagan parte de la familia Porkcolombia.



Talleres regionales de identificación de necesidades

El equipo directivo de Porkcolombia – FNP viene adelantando una serie de talleres regionales orientados a la identificación de necesidades de capacitación y asistencia técnica por parte de los porcicultores y otros actores de la cadena cárnica porcícola. Con la información levantada durante estos espacios se construirá la agenda de capacitaciones presenciales y virtuales para los próximos meses, con el fin de atender las principales necesidades del sector.



Hasta el momento se han desarrollado jornadas de identificación de necesidades de capacitación en Palmira (Valle del Cauca), Pereira (Risaralda), y en Medellín y Girardota (Antioquia). Próximamente esta jornada tendrá lugar en Bogotá, para los productores de la zona centro del país..



José Fernando Naranjo, nuevo director del Área Técnica



“Soy Padre de Luna y Josué, de profesión Médico Veterinario Zootecnista con Máster en Sanidad y Producción Porcina de la Universidad Autónoma de Barcelona, Universidad de Lleida y Universidad de Zaragoza, también realicé una Maestría en Gerencia Ambiental en la Universidad de los Andes. Mi primera experiencia profesional fue en el manejo y administración de granjas porcinas en Cundinamarca; luego, durante 10 años (2008-2017) hice parte del equipo de Porkcolombia – FNP como Coordinador de Sanidad y posteriormente liderando el Área Técnica.

Mi última experiencia profesional la realicé como Gerente Técnico en MSD Salud Animal, labor que realicé hasta el pasado mes de enero para nuevamente vincularme al equipo de Porkcolombia – FNP. Tuve la oportunidad de realizar una estancia en el CReSA (Centro de Investigación en Sanidad Animal) durante el año 2007, así como de apoyar a la industria a través de consultorías en temas de sanidad, productividad y sostenibilidad”.

Correo electrónico: jnaranjo@porkcolombia.co



William Alexander Lozano asumió la dirección del Área de Comercialización



Ingeniero Industrial especializado en Logística y Producción Internacional, con 17 de años de experiencia en el desarrollo y comercialización de productos cárnicos. En su experiencia profesional ha contribuido en procesos de Formación Técnica Cárnica para supermercados del retail, participando en el diseño de políticas para la gestión del desempeño financiero y operativo del negocio. Igualmente se ha desempeñado como líder de desarrollo de producto cárnico, con participación en Hoteles, Restaurantes y Catering (HORECA), en la gestión de venta consultiva.

Trabajó en la empresa líder de exportación de carne bovina para América del Sur, coadyuvando en el establecimiento de relaciones equilibradas entre la rentabilidad, proporcionalidad y confianza entre cliente-proveedor, en el mercado nacional colombiano. En su última experiencia, se desempeñó como Gerente de la línea de negocio de cerdo comercial, generado del proceso de selección de granjas núcleos, multiplicadoras y ceba.

Destaca la importancia de la valoración y el respeto por el talento humano, así como una adecuada comunicación, como herramientas fundamentales para el trabajo en equipo para conseguir los resultados.



Visita técnica a Dinamarca

En la semana del 23 al 27 de enero de 2023, y dentro de las actividades de cierre del convenio SALPORK para el control de Salmonella en la industria porcina colombiana desarrollado con recursos y apoyo técnico del Gobierno de Dinamarca, se realizó por parte de los directivos de Porkcolombia una serie de visitas técnicas y reuniones de trabajo en diferentes ciudades de ese país.

Durante esta visita se tuvo la oportunidad de conocer los laboratorios de diagnóstico sanitario del Consejo Danés de Agricultura y Alimentación (DAFC) y de la Facultad de Veterinaria de la Universidad de Copenhague, así como los laboratorios del Statens Serum Institut y de la empresa de producción de cerdos LVK. Allí se tuvo conocimiento de primera mano de la infraestructura de los laboratorios, sus equipos, sus técnicas de diagnóstico y las estrategias que implementan para hacer asequibles estos servicios a los productores. Como resultado de la visita se planteó la realización de convenios de colaboración en técnicas de diagnóstico sanitario, de prevención de la resistencia a los antimicrobianos y especialmente en el apoyo en proyectos de secuenciación genómica.



Asimismo, con el objetivo de suscribir nuevos convenios de cooperación y de ofertas de capacitación en las áreas de producción porcina, se realizaron mesas de trabajo con representantes del Consejo Danés de Agricultura y Alimentación (DAFC), la Administración Veterinaria y Alimentaria de Dinamarca (DVFA) y la Organización SEGES.

